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Dionísio Cerqueira comemora 71 anos com 
programação especial

O município de Dionísio Cerqueira completa no próximo dia 14 de março, 71 anos e preparou 
uma programação especial para comemorar essa data. As comemorações incluem esporte, 
cultura, lazer e muita diversão para moradores e visitantes, e iniciam no domingo dia 09.
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DIA DA MULHER 

Força é sua 
essência. Frágil, 
mesmo é o 
pensamento 
baseado 
em padrões. Nesse 
Dia 8 de março, seja 
o que quiser ser, 
mulher!
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,409
Venda $ 7,413
Variação +0,72%

Dólar Turismo
Compra $ 5,946
Venda $ 6,126
Variação +1,32%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,132
Venda $ 6,133
Variação +1,13%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  +0,74%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 73,00

R$ 126,00

R$ 69,00 

R$ 170,00

R$ 160,00

R$ 8,90

R$ 2,47

Dólar Comercial
Compra $ 5,916
Venda $ 5,916
Variação +1,50%

Cada vez mais comum 
em crianças e também 
em adultos, o TDAH 
(Transtorno de Déficit de 
Atenção e Hiperatividade) 
é o tema principal do 
programa da Assembleia 
Entrevista desta semana, 
veiculado todas as sextas 
na TV Assembleia. 
Para esclarecer sobre 
o assunto, diferenciá-lo 
de outros transtornos 
e ajudar no diagnóstico 
responsável, a 
neuropsicóloga Bianca 
Bussolari Cooper é a 
convidada desta edição.

O TDAH é um 
distúrbio cerebral 
que se caracteriza 
por desatenção, 
impulsividade e 
hiperatividade. Os 
sintomas mais comuns 
são dificuldade 
em concentrar-se, 
agitação, protelação, 
irresponsabilidade com 
tarefas e compromissos 
entre outros.

Questionada sobre 
esse “boom” do 
transtorno, Bianca explica 
que se ampliou o número 
de casos por alguns 
fatores. O primeiro é o 
acesso à informação, que 
permitiu que o problema 
fosse conhecido e tratado 

com mais atenção pela 
comunidade médica 
e a população em 
geral. Outro fator é a 
melhora dos critérios 
diagnósticos, onde 
houve aprimoramento 
na capacidade dos 
especialistas e das 
técnicas em constatar a 
doença.

Os primeiros fatores 
são positivos, diferente 
do terceiro citado 
por Bianca. “Também 
temos a medicalização 
dos sintomas, onde 
as pessoas acham 
que tem o TDAH, mas 
pode ser somente 
uma alteração do 
neurodesenvolvimento. 
Às vezes é somente uma 
fase. Nem tudo é TDAH. 
Simplesmente porque 
a criança não é focada 
como outro é porque ela 
tem TDAH”, disse.

Somado a isso, 
questionários on-line 
e o Google são fatores 
que ampliaram esses 
autodiagnósticos. 
“São muitos prejuízos 
com autodiagnóstico. 
A pessoa decide que 
tem o problema e 
acaba postergando 
o tratamento do que 
realmente ela possui”.

Para descobrir se 
realmente possui a 
doença, é necessário um 
diagnóstico responsável, 
feito por profissionais 
qualificados. Nele é 
feita uma análise de 
todo um perfil, histórico 
de vida, familiar, 
profissional e escolar, 
entrevista com familiares, 
questionários e testagens 
neuropsicológicas entre 
outros.

Bianca também alertou 
sobre a comum confusão 
entre transtornos, como 
o TEA (Transtorno do 
Espectro Autista), e 
também com questões 
de identificação, como 
as altas habilidades e 
superdotação. “Muitas 
vezes a desmotivação 
é ou falta de interesse 
em um tema não quer 

dizer que é TDAH. Essa 
criança, por exemplo, 
pode ter absorvido tudo 
com mais facilidade e 
rapidez que os outros e 
depois se desinteressa, 
porque não é desafiada. 
No entanto, todos essas 
podem coexistir”.

A profissional também 
falou sobre como as 
pessoas são afetadas 
com esse bombardeio 
de informações, estresse 
e outras mudanças 
da vida moderna, 
excesso de uso de telas 
entre outros, além de 
apresentar soluções 
não medicamentosas 
para o problema, como 
psicoterapia, reabilitação 
neuropsicológica, 
neurofeedback entre 
outras.

TDAH é o tema do programa Assembleia 
Entrevista desta semana
Doença tem se tornado cada vez mais comum e bate-papo 
com neuropsicóloga ajuda a entender mais sobre a patologia 
e seu diagnóstico.

GERAL.

O Comitê de Bacia 
Hidrográfica (CBH) 
dos Afluentes do Baixo 
Iguaçu promove nesta 
quinta-feira (6) a 6ª 
Reunião Extraordinária 
do órgão. O encontro, 
realizado de forma 
remota, servirá para 
divulgar um evento do 
Dia Mundial da Água de 
2025, que será realizado 
nos dias 21 e 22 de 
março, promovido pelo 
câmpus da Universidade 
Tecnológica Federal do 
Paraná (UTFPR) de Pato 
Branco, no Sudoeste do 
Estado. A reunião será às 
9h30, com transmissão 
pelo YouTube.

Criado pelo Decreto 
Estadual nº 8.923/2013, 
o Comitê da Bacia dos 
Afluentes do Baixo 
Iguaçu abrange total 
ou parcialmente 72 

municípios do Paraná 
e desempenha um 
papel estratégico na 
governança dos recursos 
hídricos da região. 

As reuniões estão 
previstas no plano de 
trabalho da Diretoria de 
Saneamento Ambiental 
e Recursos Hídricos 
do Instituto Água e 
Terra (IAT), órgão 
executivo gestor do 
Sistema Estadual de 
Recursos Hídricos, que 
desempenha o papel de 
agência de água dentro 
dos comitês, com apoio 
técnico e financeiro.

Para mais informações 
sobre os comitês, 
atividades e agenda, 
visite o site https://www.
iat.pr.gov.br e acesse a 
aba “Gestão das Águas”.

GESTÃO DA ÁGUA  
Os CBHs são órgãos 

colegiados com 
atribuições normativas, 
deliberativas e 
consultivas, vinculados 
ao Conselho Estadual 
de Recursos Hídricos 
(CERH/PR), e têm o 
objetivo de contribuir 
para a aplicação da 
Política Estadual de 
Recursos Hídricos na sua 
área de atuação a fim de 
garantir o controle social 
da gestão das águas, 
conforme estabelecido 
pela Lei Estadual 
12.726/1999 e Decreto 
Estadual nº 9.130/2010. 

Eles são constituídos 
por representantes do 
Poder Público, setores 
usuários de águas e 
sociedade civil, os 
quais compartilham 
responsabilidades na 
gestão dos recursos 
hídricos.

CBH dos Afluentes do Baixo Iguaçu começa a promover 
o Dia Mundial da Água

GERAL.
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Governo do Estado investe quase R$ 2 bi em 
obras no Grande Oeste catarinense

O Governo de 
Santa Catarina, por 
intermédio da Secretaria 
da Infraestrutura e 
Mobilidade (SIE), está 
investindo R$ 1,95 
bilhão em obras nas 
três coordenadorias que 
formam o Grande Oeste 
Catarinense.

Em obras 
estruturantes  que 
são grandes obras 
de implantação ou 
revitalização com 
aumento de capacidade 
de rodovias – os 
investimentos contratuais 
são de R$ 1,4 bilhão. Já 
os contratos de conserva 
e manutenção somam 
R$ 555,4 milhões para 
manter as rodovias 
estaduais em boas 

condições de tráfego, 
seja nas pistas de 
rolamentos, nos sistemas 
de drenagem e mesmo 
nas obras de contenção 
de deslizamentos, por 
exemplo.

Os dados foram 
revelados pelo secretário 
da Infraestrutura e 
Mobilidade, Jerry 
Comper, durante reunião 
da Bancada do Oeste na 
Assembleia Legislativa, 
na última quarta-feira dia 
26.

“Nestes dados não 
estão incluídos os valores 
investidos nas obras 
emergenciais e nos 
repasses do SC Ainda 
Melhor. Somente em 
obras estruturantes, 
há 16 grandes obras 

em andamento neste 
momento no Grande 
Oeste catarinense,” 
explica Jerry Comper, 
que respondeu a 
questionamentos 
pontuais dos 
parlamentares, 
salientando que, no 
geral, os trabalhos estão 
avançando nas mais 
variadas frentes.

Todas as obras fazem 
parte do Programa 
Estrada Boa, o maior da 
história rodoviária de 
Santa Catarina.

Os Convênios e os 
Convênios Simplificados 
com os municípios do 
Grande Oeste somam R$ 
445 milhões pagos desde 
2023. Estrada Boa

O Estrada Boa 
Começou com 

orçamento de R$ 2,165 
bilhões, mas já está com 
mais de R$ 3,5 bilhões 
projetados para as obras 
em andamento, fruto de 
economias do Governo 

do Estado. O secretário 
da Infraestrutura também 
tem salientado que, 
por meio da SIE, são 
quase R$ 1,7 bilhão em 
manutenção de rodovias 
nos próximos dois anos.

Convênios
A Infraestrutura 

estadual tem 1.046 
convênios diretos com 
municípios. Totalizando 
pagamentos da ordem de 
R$ 858 milhões.

Março começou e 
chegou ao Paraná com 
temperaturas máximas 
previstas de até 37°C, 
seguindo o ritmo de 
fevereiro. No último dia 
deste mês, nove cidades 
registraram temperaturas 
acima de 35°C antes 
mesmo das 15h: Altônia, 
Capanema, Cambará, 
Cândido de Abreu, 
Cerro Azul, Loanda, 
Palotina, Santa Helena e 
Umuarama. Nas praias de 
água doce de Porto Rico 
(Noroeste), por exemplo, 
já fazia 28°C antes das 
9h nesta sexta-feira. 

As duas primeiras 
semanas de março 
serão mais secas e as 
temperaturas seguem 
altas – dessa maneira, 
o desconforto térmico 
continua intenso. 
Ao longo do mês as 
temperaturas devem 
ficar levemente acima 
da média em todas as 
regiões do Paraná. Com 
a chegada do outono a 
temperatura vai diminuir 
gradualmente.

As águas de março 
fecharão o verão dentro 
da média histórica para o 
mês nas regiões Centro e 
Leste. Já no Norte e Oeste 

do Estado, o clima fica 
mais seco: a chuva deve 
ser abaixo da média.

“As tempestades 
isoladas ficarão menos 
frequentes, e aumenta 
o intervalo entre os 
dias com chuva. Isso 
acontece porque vai 
diminuir a umidade da 
atmosfera. Teremos mais 
predomínio de massas de 
ar seco”, explica Reinaldo 
Kneib, meteorologista do 
Simepar. 

MÉDIAS
 Em março as médias 

de chuva são de 200 mm 
a 300 mm no Litoral. 
Na faixa de Curitiba até 
Telêmaco Borba a média 
de chuvas no mesmo 
período é de 100 mm 
a 125 mm apenas, com 
exceção da região de 
Castro, que registra 
médias de 75 mm a 
100 mm. Nos arredores 
de Castro fica a área 
do Paraná onde menos 
chove, historicamente, 
em março.

Nas regiões de Guaíra 
e Umuarama, e em uma 
pequena faixa próximo 
a Francisco Beltrão, o 
volume de chuvas no mês 
é similar ao da Capital.

No resto do Estado, 

a média de chuvas em 
março fica na faixa de 
125 mm a 150 mm, com 
exceção da região de 
Cândido de Abreu e uma 
área próxima a Cascavel, 
que geralmente registram 
volumes de chuva entre 
150 mm e 200 mm no 
mês.

Com relação às 
temperaturas, as médias 
em março costumam 
ser de 24°C a 26°C no 
Noroeste e no extremo 
Oeste; de 22°C a 24°C 

em uma grande faixa 
do Estado que começa 
no Litoral, sobe para 
a região de Maringá e 
Londrina e chega aos 
arredores de Cascavel; 
entre 20°C e 22°C na 
região Central e em 
uma faixa até Francisco 
Beltrão; e de 18°C a 20°C 
em uma faixa entre a 
Capital, Guarapuava e a 
região Sul do Estado.

 SIMEPAR
 Com uma estrutura 

de 120 estações 

meteorológicas 
telemétricas 
automáticas, três radares 
meteorológicos e cinco 
sensores de descargas 
meteorológicas, o 
Simepar é responsável 
por fornecer dados 
meteorológicos 
para órgãos como a 
Coordenadoria da Defesa 
Civil e a Secretaria 
do Desenvolvimento 
Sustentável, de modo a 
facilitar ações de resposta 
a situações extremas.

A previsão do tempo 
para os 399 municípios 
paranaenses pode 
ser acessada no site 
www.simepar.br.  As 
informações tem duas 
atualizações diárias. Para 
cada cidade é possível 
saber o quanto deve 
chover, temperaturas 
mínimas e máximas 
previstas, umidade 
relativa do ar e vento, 
com detalhamento por 
hora para a data e o dia 
seguinte.

GERAL.

Chuvas perdem força e temperaturas seguem altas em março no 
Paraná, prevê Simepar
As duas primeiras semanas de março serão mais secas e as temperaturas seguem altas – 
dessa maneira, o desconforto térmico continua intenso.

GERAL.
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Peça sua tag pelo App Sicoob ou na sua cooperativa.

Mais uma facilidade para você passar sem
filas em pedágios e estacionamentos
credenciados de todo Brasil.

AS CANCELAS SE ABREM
COMO MÁGICA

Pagar com o Sicoobcard é a sua nova
opção para passar sem filas

A partir desta quarta-
feira (05), a Igreja 
Católica dá início a 
um período intenso de 
reflexão, penitência e 
oração: a Quaresma, que 
se estende pelos 40 dias 
que antecedem a Páscoa. 

Durante a celebração 
católica é realizado 
tradicionalmente o 
rito da imposição das 
cinzas simbolizando a 
fragilidade e brevidade 

da vida humana, bem 
como a necessidade de 
conversão. As cinzas 
usadas no rito são feitas 
a partir dos ramos do 
‘Domingo de Ramos’ do 
ano anterior.

O período da 
quaresma, para os fiéis 
católicos, simboliza a 
preparação para viver 
a Páscoa, morte e 
ressurreição de Cristo, 
celebrados durante a 

semana santa de 14 a 
20 de abril. Quando os 
católicos intensificam 
atos de penitência, 
caridade e oração.

Em 2025, a Semana 
Santa terá as seguintes 
datas marcantes: o 
Domingo de Ramos no 
dia 13 de abril, a Missa 
do Crisma em 16 de 
abril e o Tríduo Pascal, 
que começa no dia 17 e 
culmina com a celebração 

da Ressurreição de Jesus 
no dia 20 de abril.

Nas Paróquias 
Divino Espírito Santo 
de Dionísio Cerqueira e 
Paróquia Nossa Senhora 
Aparecida de Barracão, 
as celebrações de Quarta-
feira de Cinzas ocorrerão 
às 19h, com a imposição 
das cinzas sobre os fiéis.

Campanha da 
Fraternidade 2025

A Quaresma também 
marca o lançamento 
da Campanha da 
Fraternidade, que em 
2025 tem como tema 
“Fraternidade e Ecologia 
Integral” e lema “Deus viu 
que tudo era muito bom” 
(Gn 1,31). 

A Campanha da 
Fraternidade 2025 
nos convida a refletir 
sobre a urgência de 
cuidar da nossa Casa 
Comum, promovendo 
uma ecologia integral 
que conecta a fé cristã 

com a responsabilidade 
socioambiental. 

No contexto de 10 
anos de promulgação 
da Encíclica Laudato 
Si’, dos 800 anos do 
Cântico das Criaturas 
de São Francisco, do 
ano da COP-30 no 
Brasil e inspirado pelas 
realidades locais que 
tanto nos desafiam, a CF 
2025 propõe ações que 
integram espiritualidade, 
justiça social e o cuidado 
com o meio ambiente, 
oferecendo à sociedade 
caminhos para uma 
conversão integral.

A CF 2025 e a 
educação católica

A educação católica 
desempenha um papel 
essencial na promoção 
dos valores da Campanha 
da Fraternidade. 
Escolas e universidades 
católicas são chamadas 
a serem espaços de 
diálogo e formação 

para a sustentabilidade, 
estimulando práticas 
educativas e pastorais 
que integrem a fé e o 
cuidado com a criação. 

De acordo com 
dados levantados pela 
ANEC, 99% das escolas 
católicas utilizam 
a CF como recurso 
pedagógico-pastoral. 
Nesse sentido, a CF 2025 
propõe que educadores 
e gestores promovam 
iniciativas pedagógicas 
inspiradas na Ecologia 
Integral, fomentando 
o compromisso com a 
justiça socioambiental 
e a dignidade da vida 
humana.

Objetivo Geral da CF 
2025

Promover, em 
espírito quaresmal e 
em tempos de urgente 
crise socioambiental, um 
processo de conversão 
integral, ouvindo o grito 
dos pobres e da Terra.

Quaresma iniciou com o rito das Cinzas e 
Campanha da Fraternidade
As cinzas são produzidas a partir da queima dos ramos abençoados no Domingo de 
Ramos do ano anterior

GERAL.
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Dionísio Cerqueira comemora 71 anos com 
programação especial
Eventos incluem corrida, palestra, festa com recreação para crianças e jantar show em 
celebração ao aniversário do município

O município de Dionísio 
Cerqueira completa no próximo 
dia 14 de março, 71 anos e 
preparou uma programação 
especial para comemorar 
essa data. As comemorações 
incluem esporte, cultura, lazer e 
muita diversão para moradores 
e visitantes.

As festividades começam 
no domingo dia 09 de março 
com a corrida Zig Zag Trail 
Race, um evento esportivo que 
promete movimentar a cidade. 
Interessados podem garantir 
sua inscrição entrando em 
contato com Rogério Galão pelo 
telefone (49) 99191-2525.

“Acabou o carnaval e 
agora a gente quer fazer um 
convite especial para toda 
a nossa Tri Fronteira pra 
participar das festividades 
de aniversário do nosso 
município. São 71 anos que 
serão comemorados com uma 
programação extensa, iniciando 
já neste domingo, dia nove 
de março, com a Corrida 
Zig Zag Trail Race. São 
várias modalidades, vários 
percursos, e faz parte da nossa 
programação de aniversário do 
município”, destacou a prefeita 
Bianca Maran Bertamoni.

No dia 12 de março, em 
alusão ao Dia da Mulher, será 
realizada uma palestra show, 
a partir das 18h30, no Centro 
dos Idosos, proporcionando 
um momento de inspiração e 
entretenimento.

“Na quarta-feira, dia 12, 
acontecerá a palestra show 
alusiva ao Dia das Mulheres 
com Emerson Macagnan, 
seguida de um show com o 
cantor Vanderson Reck. O 
encontro será muito dinâmico 
e com certeza um momento 

especial para todas as 
mulheres”, frisou Bianca. 

A festa principal acontece 
na sexta-feira, dia 14 de março, 
a partir das 13h30, no Centro 
de Eventos, com atrações 
para toda a família, e uma 
programação voltada para toda 
a família, em especial para 
as crianças. E para finalizar o 
dia o tradicional corte do bolo 
será um dos momentos mais 
aguardados da festa.

“No dia do aniversário do 
município é feriado municipal, 
e por isso esperamos todos 
no centro de eventos, 

onde serão instalados os 
brinquedos infláveis para as 
crianças. Haverá distribuição 
de picolés, cachorro-
quente, refrigerante, uma 
programação voltada para 
família, e para encerrar 
as comemorações o nosso 
tradicional corte de bolo”, 
comentou a prefeita.

Ainda de acordo com a 
prefeita Bianca, na noite de 
sexta-feira, dia 14, haverá 
também um jogo especial, entre 
o Máster da Chapecoense com 
o Máster de Dionísio Cerqueira.

Encerrando a programação, 

no dia 15 de março, acontece 
um jantar show no Centro 
de Eventos, organizado 
pelo Rotary Club DC, 
proporcionando uma noite 
especial para celebrar o 
aniversário da cidade com 
grande estilo.

“O jantar dançante 
do sábado já está sendo 
programado pelo Rotary Club, e 
será também para comemorar 
o aniversário do município, e 
para arrecadar recursos pra 
compor a base ortopédica 
do clube de serviço, que tem 
sido parceiro e tem uma 

participação muito importante 
no nosso município”, detalhou a 
prefeita Bianca.

A Prefeitura convida toda a 
população para prestigiar os 
eventos e celebrar juntos os 
71 anos de Dionísio Cerqueira, 
reforçando o espírito de união 
e valorização da história do 
município.

“Será uma grande festa 
preparada especialmente para 
as famílias de nosso município, 
e também para aquelas que 
queiram comemoram conosco”, 
concluiu a prefeita Bianca 
Maran Bertamoni.

GERAL.
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Tem pessoas que se culpam por coisas que fizeram 
e fazem. Outras se depreciam, se consideram sempre 
indignas, sempre menores que outras, se consideram 
impotentes ou incapazes de fazer muitas coisas 
Tem pessoas que criam uma auto uma imagem 
negativa ou super positiva de si mesmas, um ritual 
que poderia ajudar a pessoa a se reconciliar consigo 
mesma, dizer sim para si mesma, seria o seguinte: 
sente-se em silêncio, em um canto de meditação, 
de oração ou em um espaço onde você se sente 
protegido, você deve encontrar um espaço onde 
você se sente protegido, sente-se aí e inicie a sua 
oração, examine as auto acusações, a pergunta que 
você deve fazer: de que você se acusa a si mesmo? 
Que a imagem de você mesmo está por trás dessas 
culpabilizações. Tente livrar-se dessas culpabilizações. 
Pare de se culpar ou de se desculpar, porque tem 
pessoas que se culpam demais e tem outras que se 
desculpam demais. Apresente ao amor gratuito de 
Deus simplesmente o que você é, seu comportamento 
como ele tem sido, e tente perdoar a si mesmo. Talvez 
sua culpa possa se tornar inclusive uma feliz culpa. 
Ela o derruba do trono de sua autojustificação. Ela o 
deixa ser humano entre os humanos, misericordioso e 
suave, reconciliado e exprimindo reconciliação. Você 
não precisa provar nada a Deus. A Ele é melhor que 
você apresente seu coração partido. Isto ele não irá 
desprezar. Pergunte-se pelas auto imagens ilusórias 
que se escondem por trás das auto acusações, e 
então lamente por você ser assim como você é, não 
tão ideal como você sonharia, mas mediano, com 
virtudes e fraquezas. Somente quando você estiver 
preparado para lamentar sua medianidade, quando 
conseguir ultrapassar a dor sobre suas fraquezas, irá 
poder-se reconciliar consigo mesmo, e então você irá 
descobrir o potencial escondido em sua alma, poderá 
viver agradecido pelo que você é e por aquilo que o 
faz. Olhe então as suas sombras, você as irá perceber 
se prestar atenção às reações de sua sensibilidade, 
onde você reage de maneira sensível. Qual lado seu 
reprimido aparece então? O que você gostaria de 
esconder de si mesmo e dos outros? Apresente isto a 
Deus e imagine que a luz divina irá transpassar seu 
lado sombrio e transformá-lo em fonte de vida e de 
força. Caro leitor, esse é um ritual, você fazendo esse 
ritual, fazendo essas perguntas, irá viver bem melhor. 
Se você se culpa, se você se deprecia, se você tem 
uma imagem ou muito alta ou muito baixa de você 
mesmo. Pensemos nisso, um forte abraço, Deus te 
abençoe e te guarde.

Ritual para reconciliar-se 
consigo mesmo

A decisão ocorre 
por determinação 
judicial e abrange 
aproximadamente 140 
mil benefícios que 
não foram revisados 
automaticamente durante 
o processo de revisão do 
Artigo 29 II, realizado 
em 2012. Agora, esses 
casos serão analisados 
manualmente.

A medida vem 
acompanhada de 
uma extensão do 
prazo para a correção 
automática dos valores, 
que anteriormente se 
encerraria em março, mas 
foi prorrogado até 31 de 
dezembro deste ano, a 
pedido do próprio INSS.

O instituto esclarece 
que essa revisão será 
aplicada apenas aos 
casos identificados 
judicialmente, sem 
necessidade de 
solicitação por parte dos 
segurados.

Entre 2002 e 2009, 
o cálculo dos benefícios 
considerava 100% do 
histórico de contribuições 
do segurado, conforme 
previsto na legislação 
previdenciária vigente à 
época.

No entanto, uma ação 
civil pública determinou 
que, mesmo nesses casos, 
deveria ser aplicado o 
critério de exclusão dos 
20% menores salários de 
contribuição, o que pode 
resultar em um benefício 
mais vantajoso para os 
segurados.

Com a publicação do 
Decreto 6.939/09, que 
alterou o Regulamento 
da Previdência Social, 
o INSS passou a aplicar 
a regra do inciso II 
do artigo 29 da Lei 
8.213/91, estabelecendo 
que o salário de benefício 

deve ser calculado com 
base na média dos 80% 
maiores salários de 
contribuição.

Em 2012, o INSS 
realizou a revisão desses 
benefícios de forma 
automática. No entanto, 
devido a falhas nos 
sistemas, alguns casos 
não foram ajustados. 
Agora, seguindo um novo 
acordo judicial, o instituto 
dará início à análise 
manual dos benefícios 
que ficaram pendentes.

Como consultar 
se seu benefício será 
revisado?

Os segurados podem 
verificar se seu benefício 
está sendo revisado pelos 
seguintes meios:

Site ou aplicativo Meu 
INSS:

Acesse o site ou 
aplicativo Meu INSS.

Faça login com CPF 
e senha cadastrada no 
portal gov.br.

Na barra de pesquisa, 
digite “revisão”.

Acesse a seção 
“Histórico de Crédito 
de Benefício” para 
consultar informações 
sobre possíveis valores 
adicionais.

Nos casos em que 
houver direito a valores 
retroativos, o beneficiário 
será notificado pelo Meu 
INSS e o pagamento será 
disponibilizado mediante 
um requerimento 
específico.

O que fazer caso 
encontre divergências?

Se o segurado 
identificar alguma 
divergência nos valores 
ou não encontrar 
informações sobre a 
revisão em seu histórico 
de crédito, ele pode:

Solicitar atendimento 
presencial em uma 

agência do INSS mediante 
agendamento pelo Meu 
INSS ou telefone 135;

Entrar em contato 
com a Defensoria Pública 
da União (DPU), caso 
não tenha condições 
financeiras para contratar 
um advogado e necessite 
de assistência na revisão 
do benefício;

Consultar um 
advogado previdenciário 
especializado 
para verificar o 
enquadramento no 
direito à revisão.

A revisão dos 
benefícios pode 
representar um aumento 
significativo nos 
valores recebidos por 
parte dos segurados. 
Em muitos casos, a 
correção pode garantir 
uma renda mais justa, 
corrigindo distorções que 
prejudicaram milhares 
de beneficiários ao longo 
dos anos.

Essa revisão também 
reforça o compromisso 
do INSS em garantir que 
os valores pagos estejam 
de acordo com as normas 
previdenciárias e a justiça 
social. Trabalhadores 
que foram afetados 
pelo erro agora terão a 
oportunidade de receber 
o que lhes é devido, sem 
precisar ingressar com 
processos individuais.

INSS revisará 
benefícios por 

incapacidade e pensões 
por morte concedidos 
entre 2002 e 2009. Veja 
se você tem direito e 
como consultar

A revisão também 
contribui para melhorar a 
gestão financeira do INSS, 
uma vez que corrige 
inconsistências passadas 
e aprimora os cálculos 
de futuros benefícios. 
Além de reduzir o 
passivo previdenciário 
e garantir pagamentos 
mais precisos, a medida 
reforça a credibilidade do 
sistema previdenciário 
brasileiro.

A transparência 
no processo também 
é um fator essencial 
para aumentar a 
confiança dos segurados, 
assegurando que os 
benefícios concedidos 
estejam alinhados com 
a legislação vigente. 
Com a correção desses 
valores, também se evita 
um aumento no volume 
de ações judiciais contra 
o INSS, reduzindo os 
custos com litígios e 
acelerando a resolução de 
pendências financeiras.

Dessa forma, o 
instituto consegue 
otimizar recursos e 
destinar seus esforços 
para aprimorar o 
atendimento e a eficácia 
dos serviços prestados à 
população.

Benefícios do INSS concedidos entre 
2002 e 2009 serão revisados
O Instituto Nacional do Seguro Social (INSS) anunciou a revisão de 
benefícios por incapacidade e pensões por morte concedidos entre 17 de 
abril de 2002 e 29 de outubro de 2009.

GERAL.

Legislativo de Guarujá do Sul divulga nome dos 
Vereadores Mirins

O Legislativo 
de Guarujá do 
Sul, divulgou no 
início da semana 
os nomes dos 
nove vereadores 
mirins eleitos 
através do processo 
eleitoral, realizado 
nas escolas do 
município.

Ao todo houve 
15 candidatos, e 

a eleição contou 
com a participação 
de cerca de 
300 eleitores 
(estudantes).

De acordo 
com o presidente 
da Câmara de 
Vereadores de 
Guarujá do Sul, 
Fabrício Wagner, 
do PP, nove foram 
eleitos para a 

legislatura deste 
ano.

Foram eleitos 
Amanda Gabrieli 
Germano e Mateus 
Henrique Pagno 
representando a 
Escola Sementes do 
Amanhã de linha 
Pessegueiro.

Arthur José 
Heck e Laura 
Valentina Marder 

foram eleitos para 
representar a 
escola estadual Elza 
Mancelos Moura.

Augusto Brandt 
Bremm, Davi 
Ascoli, Elza Line 
Weschenfelder, 
Lívia Tedesco e 
Miguel Schrada 
de Mattos vão 
representar o 
Núcleo Arco-Íris da 

cidade de Guarujá 
do Sul.

A cerimônia de 
diplomação e posse 
dos vereadores 
mirins, com eleição 
da mesa diretora, 
deve acontecer 
ainda neste mês 
de março, em data 
a ser divulgada 
pela Câmara de 
Vereadores.
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Na quarta-feira, dia 26, 
a Câmara de Vereadores 
de Flor da Serra do 
Sul realizou mais uma 
sessão legislativa, 
abordando pautas de 
interesse do município. 
Após os trabalhos, o 
presidente da Casa, 
Juliano Constantino, fez 
uma avaliação sobre as 
decisões tomadas e a 
condução dos debates.

Entre os destaques 
da sessão, Constantino 
enfatizou a aprovação 
de um projeto de 

urgência voltado ao setor 
agrícola, relacionado 
ao fornecimento de 
milheto e aveia para os 
produtores locais. 

“O projeto já está 
aprovado pela Câmara 
e segue agora para o 
prefeito. Os agricultores 
já podem ficar cientes da 
situação”, destacou.

Além disso, o 
presidente mencionou a 
importância dos projetos 
que serão votados na 
próxima sessão, incluindo 
pautas relevantes para 

a gestão de entulhos 
e outras questões 
municipais. 

“Na próxima semana 
teremos ainda mais 
trabalho, com projetos 
de grande valor para a 
população”, afirmou.

Constantino também 
ressaltou o clima de 
harmonia entre os 
vereadores e a dedicação 
ao desenvolvimento da 
cidade. 

“Nosso foco aqui é 
trabalhar. As discussões 
acontecem, mas sempre 

com o objetivo maior de 
buscar soluções para a 
população. O ambiente 
está tranquilo, saudável e 
produtivo”, concluiu.

A próxima sessão 
da Câmara Municipal 
promete debates 
intensos e decisões que 
impactarão diretamente 
os moradores de Flor da 
Serra do Sul, reafirmando 
o compromisso do 
legislativo com o 
progresso da cidade.

Projeto que beneficia a agricultura é aprovado pelos 
vereadores de Flor da Serra 
O presidente do Legislativo, Juliano Constantino destacou a harmonia entre vereadores e foco no 
desenvolvimento do município

GERAL.

A Fundação Hospitalar 
da Fronteira anunciou 
a retomada dos 
atendimentos em saúde 
mental no município de 
Pranchita. Essa decisão 
foi oficializada após uma 
reunião conjunta entre a 
8ª Regional de Saúde, a 
administração municipal, 
a direção da Fundação 
Hospitalar e sua diretoria, 
a Secretaria de Saúde e o 
setor jurídico. 

Essa colaboração 
interinstitucional 
reflete o compromisso 
compartilhado em 
melhorar a saúde 
e o bem-estar da 
comunidade.

Os atendimentos 

em saúde mental 
foram retomados em 
1º de março de 2025, 
marcando um novo 
capítulo na prestação 
de serviços de saúde 
especializados na região. 

A reabertura dessa ala 
especializada representa 
um importante avanço 
para a comunidade, 
oferecendo suporte 
adequado para pacientes 
que necessitam de 
acompanhamento 
psiquiátrico e psicológico. 
Isso não apenas melhora 
o acesso a cuidados 
essenciais, mas também 
contribui para a redução 
das desigualdades em 
saúde, garantindo que 

todos tenham acesso a 
tratamentos de qualidade.

A equipe 
multidisciplinar, 
composta por psiquiatras, 
psicólogos, enfermeiros 
e outros profissionais de 
saúde, está preparada 
para oferecer um 
cuidado integral e 
personalizado, atendendo 
às necessidades 
específicas de cada 
paciente, garantindo que 
os atendimentos seguirão 
protocolos especializados 
e atualizados para 
assegurar um serviço de 
qualidade.

A população pode 
obter mais informações 
sobre o retorno dos 

atendimentos através 
dos canais oficiais da 
Prefeitura Municipal de 
Pranchita. 

Além disso, a 
Fundação Hospitalar 
também disponibilizará 
informações detalhadas 

sobre os serviços 
oferecidos, horários 
de atendimento e 
procedimentos para 
marcação de consultas. 
Isso facilitará o acesso 
aos serviços e ajudará 
a esclarecer dúvidas da 

comunidade.
Essa iniciativa é um 

exemplo concreto do 
esforço contínuo da 
Fundação Hospitalar da 
Fronteira em melhorar a 
saúde mental na região. 

Fundação Hospitalar da Fronteira retoma 
atendimentos em Saúde Mental
A retomada dos atendimentos em saúde mental se torna um marco importante para a comunidade

GERAL.

Na última quarta-
feira, dia 26, o Centro 
de Referência de 
Assistência Social (CRAS) 
de Bom Jesus do Sul, 
em parceria com a 
Secretaria da Família 
e Desenvolvimento 
Social, promoveu um 
importante encontro 
com os beneficiários do 
Programa de Proteção e 
Atendimento Integral à 
Família (PAIF).

O evento ocorreu no 
Centro de Convivência 
e contou com a 
presença da palestrante 
Cleucimara Molon 
Jubelli, que abordou o 
tema “Quem cuida de 
mim”, trazendo reflexões 
sobre autocuidado e 
fortalecimento dos 
vínculos familiares. 

A palestra foi um 
momento de troca 
de experiências e 

aprendizado, reforçando 
a importância da rede 
de apoio dentro das 
comunidades.

Carina Donini Ruppel, 
responsável pelo CRAS 
juntamente com a equipe 
técnica, recepcionou os 
participantes com um 
acolhimento especial, 
proporcionando um 
ambiente de diálogo e 
integração. 

Além disso, todos 

puderam desfrutar de um 
delicioso café da manhã 
preparado para a ocasião.

O encontro reafirma o 
compromisso do CRAS e 
da Secretaria da Família 
e Desenvolvimento 
Social em oferecer 
suporte às famílias do 
município, promovendo 
ações que fortalecem 
os laços comunitários 
e contribuem para a 
melhoria da qualidade de 

vida da população.

CRAS de Bom Jesus do Sul realiza encontro com os beneficiários do PAIF
O evento ocorreu no Centro de Convivência e contou com a presença da palestrante Cleucimara 
Molon Jubelli

GERAL.
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Neste sábado, 8 de 
março, o mundo celebra 
o Dia Internacional da 
Mulher, uma data que 
transcende homenagens 
e flores, simbolizando 
a luta histórica das 
mulheres por respeito e 
igualdade de direitos. 

Muitos dos direitos 
que as mulheres 
desfrutam hoje, como 
o voto, a inserção no 
mercado de trabalho e 
a licença-maternidade, 
foram conquistados 
após décadas de 
esforço, manifestações e 
sacrifícios. Infelizmente, 
muitas mulheres 
perderam suas vidas ao 
desafiar padrões sociais e 
políticos.

Talvez, a maior 
luta das mulheres na 
atualidade, é contra a 
violência doméstica. Nos 
últimos tempos, inúmeras 
mulheres foram mortas 
pelos companheiros 
e, em muitos casos, 
impactou profundamente 
a sociedade pela 
brutalidade dos crimes.

A origem do Dia 
Internacional da Mulher 
não se resume a um 
único evento, mas a uma 
série de movimentos ao 
longo da história. Iniciado 
em 1917, o dia 8 de 
março foi oficialmente 
reconhecido pela ONU 
em 1975. 

Esse reconhecimento 
está ligado a episódios 
históricos que 
destacaram a luta por 
melhores condições 
de trabalho, igualdade 
de direitos e justiça 
social, como as 

greves e protestos de 
trabalhadoras na Europa 
e nos Estados Unidos nos 
séculos XIX e XX.

Atualmente, o Dia 
Internacional da Mulher 
é celebrado em mais de 
100 países como um 
momento de reflexão 
e ação. Ele não apenas 
comemora conquistas 
históricas, mas também 
destaca os desafios 
que ainda precisam 
ser superados, como a 
desigualdade de gênero 
e a violência contra a 
mulher. 

O tema de 2025, 
“Para TODAS as 
mulheres e meninas: 
Direitos. Igualdade. 
Empoderamento”, reforça 
a importância de garantir 
igualdade de direitos 
e oportunidades para 
todas.

Celebrações ao 
Redor do Mundo

O Dia Internacional 
da Mulher é celebrado 
de maneira diversa em 
diferentes partes do 
mundo. Em alguns países, 
é um feriado oficial, 
enquanto em outros, é 
um dia de homenagens e 
ações de conscientização.

Rússia
8 de março é um 

feriado nacional, e as 
mulheres recebem flores 
e presentes simbólicos.

Itália:
É tradição oferecer 

ramos de mimosa às 
mulheres, um gesto 
de reconhecimento e 
carinho.

China
 Muitas empresas 

concedem meio período 

de folga às mulheres para 
que possam aproveitar 
o dia.

América Latina: 
A data é marcada 

por manifestações, 
palestras e ações 
voltadas à promoção 
dos direitos femininos. 
Empresas e marcas 
aproveitam o momento 
para lançar campanhas 
especiais, promovendo a 
valorização das mulheres 
em diferentes âmbitos.

Estados Unidos
 O Dia da Mulher não 

é feriado, mas faz parte 
do Mês da História da 
Mulher, celebrado em 
março, que destaca as 
contribuições femininas 
ao longo da história.

Alemanha e Espanha: 
O foco da data está em 
protestos e debates sobre 
equidade de gênero, 
reforçando a necessidade 
de políticas públicas para 
a inclusão das mulheres.

Inspirando o Futuro
O Dia Internacional 

da Mulher 2025 é 
um chamado à ação 
para que todos, 
independentemente do 
gênero, sejam agentes de 
mudança. É um momento 
para refletir sobre o 
caminho percorrido e 
para planejar um futuro 
mais igualitário. 

As conversas em 
casa, as manifestações 
nas ruas e as políticas 
públicas inclusivas são 
apenas alguns dos passos 
que podemos dar para 
garantir que as mulheres 
tenham as mesmas 
oportunidades que os 
homens.

Ao celebrarmos essa 
data, lembramos que a 
igualdade de gênero não 
é apenas uma questão 
feminina, mas uma 
questão humana. É um 
direito fundamental que 
deve ser respeitado e 
promovido em todas as 
esferas da sociedade.

Malala Yousafzai, 
uma Mulher 
Inspiradora

Malala Yousafzai é 
um exemplo notável de 
coragem e determinação. 
Nascida no Vale do 
Swat, no Paquistão, 
Malala cresceu em 
um ambiente onde a 
educação feminina era 
frequentemente negada, 
no entanto, ela desafiou 
essas normas e se tornou 
uma voz poderosa na 
luta pela educação das 
meninas.

Em 2012, Malala 
sobreviveu a um 
atentado do Talibã, que 
tentou silenciá-la por 
sua defesa da educação 
feminina. Esse ataque 
não a intimidou; pelo 

contrário, fortaleceu 
sua determinação. 
Malala continuou a 
lutar, tornando-se a 
mais jovem ganhadora 
do Prêmio Nobel da Paz 
em 2014, ao lado de 
Kailash Satyarthi, por seu 
trabalho na defesa dos 
direitos das crianças e 
jovens à educação.

Hoje, Malala é uma das 
figuras mais influentes 
do mundo, inspirando 
milhões com sua história 
de coragem e resiliência. 
Ela prova que, mesmo 
diante de grandes 
desafios, uma mulher 
pode mudar o mundo.

Programação 
Especial para o Dia da 
Mulher

Além das celebrações 
globais, muitas cidades 
brasileiras também 
promovem eventos 
especiais para marcar 
a data. Aqui estão 
algumas programações 
destacadas:

Em Dionísio Cerqueira, 
no dia 12 de março, 
em alusão ao Dia da 

Mulher, será realizada 
uma palestra show, 
a partir das 18h30, 
no Centro dos Idosos, 
proporcionando um 
momento de inspiração e 
entretenimento.

Em Bom Jesus do Sul, 
no dia 7 de março, o 
município vai celebrar 
o Dia Internacional da 
Mulher com uma festa 
especial para todas as 
mulheres da cidade. O 
evento será no Centro 
Comunitário Gentil 
Bassanesi, a partir das 
19h25. 

Esses eventos são 
oportunidades para 
celebrar as conquistas 
femininas e promover a 
reflexão sobre os desafios 
que ainda precisam ser 
enfrentados. 

O Dia Internacional da 
Mulher é um momento 
para inspirar meninos e 
meninos a valorizarem 
a igualdade e o respeito, 
começando com 
conversas significativas 
dentro de casa.

8 de Março Dia Internacional da Mulher 
O Dia Internacional da Mulher é uma data que transcende homenagens e flores, 
simbolizando a luta histórica das mulheres por respeito

GERAL.
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Bom Jesus do Sul se 
prepara para receber 
um dos eventos mais 
tradicionais do município, 
a 27ª Festa do Chapéu de 
Palha e a 3ª Expo Bom 
Jesus. Na sexta-feira, dia 
28, aconteceu mais uma 
importante reunião, desta 
vez com os expositores 
locais.

O encontro marcou 
o início das tratativas 
para a participação 
na feira, reforçando 
o compromisso de 
valorização dos 
empreendedores e do 
setor comercial local. 
Oportunidade em que 
foram discutidos aspectos 
logísticos, estrutura 
e oportunidades de 
negócios que o evento 
proporcionará aos 

participantes.
A Festa do Chapéu 

de Palha e a Expo Bom 
Jesus são consideradas 
grandes impulsionadoras 
da economia e do 
turismo local, atraindo 
visitantes de diversas 
regiões. Para este ano, 
a programação promete 
três dias repletos de 
atividades, envolvendo 
exposições comerciais e 
agropecuárias, além de 
apresentações culturais e 
shows musicais.

O evento está 
programado para 
acontecer nos dias 04, 05 
e 06 de julho e, segundo 
a comissão organizadora, 
a expectativa é 
superar o sucesso das 
edições anteriores, 
proporcionando uma 

experiência ainda mais 
enriquecedora para 
expositores e público.

A Expo Bom Jesus 
tem se consolidado como 
um espaço estratégico 
para os empreendedores 
locais e regionais, 
oferecendo visibilidade 
para produtos e serviços 
e incentivando o 
crescimento econômico 
do município. 

Empresários 
interessados em 
participar ainda podem 
entrar em contato com a 
organização para garantir 
seu espaço na feira.

Com os preparativos 
a todo vapor, a cidade 
se mobiliza para 
oferecer uma festa 
memorável, celebrando 
a cultura, o trabalho e o 

desenvolvimento de Bom 
Jesus do Sul.

Detalhes já definidos
A primeira reunião 

ocorreu há alguns dias, 
quando foram discutidos 
detalhes referentes a 
programação musical e 
a estruturação da feira 
de expositores, sendo 

que ficou definido que 
o lançamento oficial da 
festa ocorrerá no dia 23 
de maio, data em que 
serão anunciadas as 
atrações principais do 
evento.

Participaram da 
última reunião o 
Presidente da Comissão 

Organizadora, Clauderi 
Farias, o membro Jeã 
Michel Cumiotto, o 
Secretário de Indústria, 
Comércio e Turismo, 
Adair Rosa dos Santos, 
além de empresários 
e empresárias do 
município.

Preparativos para a 27ª Festa do Chapéu de Palha 
e 3ª Expo Bom Jesus estão em ritmo acelerado
A Comissão Organizadora realizou uma primeira reunião, em que foi alinhada a 
programação e confirmado o lançamento oficial para maio

GERAL.

Na última semana, o 
Secretário de Agricultura 
de Pranchita, Jair 
Schmidt, realizou a 
entrega de mudas de 
árvore para uma etapa da 
gincana promovida pelos 
jovens da cidade. 

Foram entregues duas 
variedades de mudas: 
Sibipiruna e Canela, que 
serão plantadas como 
parte de uma das tarefas 
do evento.

Bruna Vidori 

Theodoro, coordenadora 
do grupo de jovens da 
Paróquia Nossa Senhora 
do Carmo, comentou 
sobre a iniciativa e a 
importância do plantio 
de árvores para a 
comunidade.

“A gincana que a 
gente vai participar tem 
provas que precisam 
ser cumpridas antes, e 
uma delas era o plantio 
de árvores pela cidade. 
Essa gincana ocorrerá na 

cidade de Salgado Filho, 
no dia 30 de março, onde 
vamos comemorar 25 
anos de gincana aqui na 
nossa cidade. Mais de 
40 jovens irão para lá 
para participar”, destacou 
Bruna.

A iniciativa não apenas 
contribui para o meio 
ambiente, mas também 
incentiva o envolvimento 
da juventude em 
ações sustentáveis 
e na valorização da 

arborização urbana. 
O Secretário Jair 

Schmidt reforçou 
o compromisso da 
administração municipal 
em apoiar projetos 
que beneficiem o meio 
ambiente e estimulem 
a consciência ecológica 
entre os jovens.

Agora, a administração 
municipal em conjunto 
com a secretaria de 
agricultura estuda um 
melhor local para a reimplantação do viveiro municipal.

Jovens recebem mudas de árvore para gincana em prol do meio ambiente
Ação foi promovida pela secretaria de Agricultura do município de Pranchita Ação foi promovida pela 
secretaria de Agricultura do município de Pranchita

GERAL.
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O HOMEM-CÃO - 27/02/2025

Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Este é um bom momento para refletir so-
bre seus interesses e desafios atuais. Essa 
análise ajudará a definir um plano de ação 
mais claro. Lua e Urano ampliam sua visão 
sobre os recursos que podem ser melhor 
aproveitados.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Seu foco está em entender os desafios, 
com Mercúrio atuando no setor de crise 
e ajudando no planejamento de soluções. 
Evite que preocupações em excesso tirem 
sua paz e tenha mais abertura para novas 
possibilidades.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Seu envolvimento em parcerias aumenta, 
contribuindo para discutir temas impor-
tantes. Lua  e Urano sugerem que você 
mantenha a mente aberta para novidades, 
porém, evite agir de forma radical.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

O momento traz estímulos intelectuais para 
sua trajetória profissional, favorecendo 
estudos, trocas de conhecimento e novas 
pesquisas. Dê valor a parcerias que incenti-
vem a inovação.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Mercúrio impulsiona seu desenvolvimen-
to pessoal, levando a reflexões e novos 
aprendizados. Tenha abertura para novas 
mudanças em sua jornada profissional e 
busque aprimoramento contínuo.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Seu foco está nas necessidades da vida 
pessoal, equilibrando planejamento 
estratégico e conexão com quem faz parte 
do seu círculo de confiança. Lua e Urano 
na área espiritual incentivam a busca 
por novos aprendizados e experiências 
enriquecedoras.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

A comunicação e os relacionamentos se 
fortalecem com a presença de Mercúrio, 
tornando os diálogos mais diretos e produ-
tivos, facilitando o entendimento de temas 
importantes.  Aproveite para organizar 
melhor suas finanças..

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

A racionalidade estará em alta, ajudando 
na organização do dia a dia e na relação 
com quem está ao seu redor, graças 
a presença de Mercúrio. Tenha mais 
abertura para compartilhar ideias e buscar 
inovações.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

A troca de conhecimentos com grupos 
se intensifica, promovendo aprendizados 
valiosos. O encontro entre Lua e Urano 
sugere que você valorize as interações 
com seu círculo social, pois elas trazem 
mais dinamismo à sua vida.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

O ambiente familiar se torna mais estimu-
lante, incentivando a busca por melhorias 
na rotina e no lar. Aproveite para incluir 
atividades de lazer no seu dia a dia, como 
sugere o encontro entre Lua e Urano.

 

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Seu pensamento estratégico e poder de 
argumentação se destacam, favorecendo 
tanto aprendizados individuais quanto 
reflexões coletivas. O encontro entre Lua 
e Urano sugere que pequenas mudanças 
podem renovar sua rotina em casa.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

O momento favorece a organização finan-
ceira e uma abordagem mais prática para a 
vida. Lua e Urano na área da comunicação 
indicam que boas trocas de conhecimento 
podem ser positivas.

Últimos
lançamentos

Metade humano, metade cão. O Ho-
mem-Cão nasce depois de um acidente 
entre um policial humano e seu fiel 
cachorro de estimação durante uma 
operação. Uma operação para salvar a 
vida dos dois realiza a fusão do corpo 
de um com a cabeça do outro. Sob essa 
nova identidade, o homem-cão vira en-
tão um protetor da cidade e precisa pa-
rar os planos de destruição do malvado 
gato e supervilão Pepê. Pronto para 
criar uma versão sua em miniatura, 
o pequeno Pepezinho, e duplicar sua 
capacidade criminosa, o gato, porém, 
perde o controle da situação e acaba 
precisando se unir com o homem-cão. 
Os dois precisam, então, correr contra 
o tempo para salvar o pequeno gatinho 
das garras de um inimigo em comum.

UM COMPLETO DESCOnHECIDO - 27/02/2025

Um Completo Desconhecido é uma 
biografia sobre a vida do astro Bob 
Dylan, dirigida por James Mangold. 
Situado na influente cena musical 
de Nova York do início dos anos 60, 
Dylan, o jovem músico de Minneso-
ta, tem apenas 19 anos e caminha 
rumo à sua ascensão na música. 
Passando de cantor folk, para as salas 
de concerto e ao topo das paradas, 
culminando em sua performance 
inovadora de rock and roll elétrico 
no Festival Folclórico de Newport em 
1965, definindo um dos momentos 
mais transformadores da música do 
século XX.

ÚLTIMO ALvO - 27/02/2025

Dirigido por Hans Petter Moland, 
Último Alvo é um suspense de ação 
estrelado por Liam Neeson como um 
gângster envelhecido e marcado pelo 
passado. Determinado a mudar sua 
vida, ele busca se reconectar com seus 
filhos e corrigir os erros que ainda 
assombram seu presente. Contudo, 
escapar do submundo do crime é mais 
difícil do que ele imaginava, e seus 
antigos aliados e inimigos não estão 
dispostos a permitir sua redenção tão 
facilmente. Ambientada no sombrio 
submundo de Boston, a trama explora 
as complexidades da culpa, do arre-
pendimento e da luta por uma segunda 
chance. Enquanto tenta se afastar 
de sua antiga vida, o protagonista 
enfrenta consequências inevitáveis de 
suas ações, colocando em risco tudo o 
que ama.
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Profissionais de saúde participam de 
capacitação em São José do Cedro

Na última semana aconteceu 
no município de São José 
do Cedro, uma capacitação 
sobre Resíduos Sólidos e 
Saúde Pública, reunindo 154 
profissionais de diferentes 
áreas, incluindo Agentes 
Comunitários de Saúde, 
Agentes de Combate às 
Endemias, Fiscais Sanitários, 
Enfermeiros e Coordenadores 
Municipais do Programa Penso, 
Logo Destino. 

O evento contou com 
participantes de Anchieta, 
Dionísio Cerqueira, Guaraciaba, 
Guarujá do Sul, Palma Sola, 
Princesa e São José do Cedro.

O objetivo da capacitação 
foi multiplicar o conhecimento 
sobre a destinação correta dos 

resíduos sólidos por meio da 
logística reversa, especialmente 
entre profissionais que visitam 
residências e têm contato 
direto com a população.

Durante o encontro, 
foram discutidos os riscos 
ambientais e à saúde causados 
pelo descarte inadequado 
de materiais como lâmpadas 
fluorescentes, eletroeletrônicos, 
embalagens de óleos e 
agrotóxicos, pneus, pilhas e 
baterias.

Além disso, os participantes 
receberam orientações sobre 
o fluxo correto de descarte 
desses resíduos dentro do 
Programa Penso, Logo Destino.

A iniciativa foi resultado de 
uma parceria entre a Gerência 

Regional de Saúde de São 
Miguel do Oeste, através da 
Unidade Descentralizada de 
Vigilância Epidemiológica e 
de Atenção Primária à Saúde, 
o Instituto do Meio Ambiente 
de Santa Catarina (IMA), a 

Associação dos Municípios do 
Extremo Oeste Catarinense 
(AMEOSC) e o município de São 
José do Cedro, que sediou o 
evento.

A capacitação reforça o 
compromisso dos municípios 

em promover a conscientização 
ambiental e garantir que o 
descarte de resíduos seja feito 
de forma segura, minimizando 
impactos na saúde pública e no 
meio ambiente.

Evento reuniu 154 participantes de oito municípios para fortalecer ações do programa 
Penso, Logo Destino 

SAÚDE.

Secretaria organiza Semana da Saúde Visual

A administração de 
Guarujá do Sul, através 
da secretaria de Saúde, 
promoverá a Semana 
da Saúde Visual. As 
informações são do 
secretário da pasta, 
Cláudio Jahn.

De acordo com o 
secretário, a iniciativa é 
desenvolvida em parceria 
com a Associação Olhar 
pelo Próximo. O serviço 
será gratuito, prestado 
por um grupo de oito 
profissionais especialistas 

na área oftalmológica 
e que farão exames em 
Guarujá do Sul.

Segundo Cláudio, 
serão realizados exames 
de acuidade visual, 
refração completa, 
movimentos oculares, 
fundo de olho, 
biomicrocospia, pressão 
intraocular, ceratometria, 
curva tensional, além de 
teste do olhinho.

Os interessados podem 
buscar informações 
junto aos agentes 

comunitários de saúde ou 
na Secretaria.

Os pontos de cadastro 
serão a Câmara de 
Vereadores de Guarujá 
do Sul, entre os dias 
11 e 13 de março, das 
8h às 11h30 e das 14h 
às 16h30. No dia 13, 
o atendimento será 
estendido até as 19h.

No dia 12 haverá 
atendimento no clube 
da comunidade de Baixo 
Arara, também das 8h 
às 11h30 e das 14h às 

16h30.
Para participar os 

moradores de Guarujá 
do Sul devem apresentar 
CPF, comprovante de 
endereço e número 
de telefone. Somente 
não podem participar 
menores de 7 anos, 
gestantes e lactantes até 
três meses.

O secretário, Cláudio 
Jahn, frisa que o 
objetivo da Semana da 
Saúde Visual é atender 
a demanda local e 

reduzir a quantidade de 
transportes para outros 
centros de referência em 
oftalmologia.

A partir dos 
exames, ele explica 

que também serão 
feitos agendamentos 
para os pacientes 
que necessitarem de 
consultas especializadas.

Segundo o secretário da saúde, haverá atendimentos na cidade e também na linha Baixo Arara
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Importantes projetos 
para a população 
barraconense entraram 
em pauta e foram 
discutidos durante a 
última sessão ordinária 
da Câmara de vereadores, 
realizada na quinta-feira, 
dia 27. 

Um dos destaques da 
sessão foi a aprovação 
em primeiro e segundo 
turno do projeto para 
destinação de valores 
para a Associação de 
Pães e Amigos dos 
Excepcionais – APAE 
Novos Horizontes de 
Barracão. 

“Tivemos uma sessão 
bastante longa, onde 
projetos importantes 
para a nossa população 
foram discutidos. No 
que se refere a APAE, 
são valores que o 
município recebe para 
a instituição, contudo 
o projeto de repasse 
precisa ser aprovado 

pelos vereadores, o que 
foi feito nessa noite 
com a concordância 
de todos os edis, já em 
primeiro e segundo 
turno”, comentou o 
presidente da Câmara de 
Vereadores, Zé Borsatto.

Também entrou em 
pauta, sendo votado 
em primeiro e segundo 
turno, o Projeto de Lei 
2.565/2025, que altera 
o Código Tributário 
Municipal.

“Outro projeto 
muito importante foi a 
regulamentação tributária 
do nosso município, 
que tem a ver com uma 
orientação do Tribunal 
de Contas, onde, através 
do Plano Diretor, foi 
feito o levantamento na 
parte urbana da cidade 
e que assim determina 
os valores do IPTU, para 
que o imposto esteja de 
acordo com a valorização 
daquela região, daquela 

área. Nesse 
ponto é muito 
importante que 
a população 
entenda que isso 
não vai acarretar 
aumentos, 
não estamos 
aprovando o 
aumento do 
IPTU, mas 
sim uma 
regulamentação 
que tem que ser 
feita, porque 
é a orientação 
do Tribunal de Contas”, 
explicou Zé Borsatto.

Ainda segundo o 
presidente da Casa 
de Leis, através dessa 
regularização a cobrança 
dos impostos será mais 
justa. 

“Entendemos que não 
é justo que uma casa 
num bairro mais humilde 
pague o mesmo imposto, 
ou mais, do que uma casa 
no centro da cidade, e 

isso nos foi demonstrado 
em uma reunião que 
tivemos na prefeitura, 
onde inclusive foram 
feitas algumas simulações 
de entendimento, e onde 
pudemos verificar que 
não houve aumento. Em 
algumas simulações o 
IPTU caiu, inclusive, nos 
bairros mais simples, e 
é claro que na área mais 
nobre, onde os valores 
venais dos imóveis 
estão muito baixos, eles 

terão que ser elevados 
num valor que seja de 
concordância do Tribunal 
de Contas”, comentou o 
presidente.

Segundo Zé Borsatto, 
ainda é necessária a 
intervenção de uma 
empresa para o cálculo 
real e correto dessa 
regularização, que 
através do novo Plano 
Diretor, também incluiu 
três novas áreas ao 
município.

“Quatro dessas áreas 
já estavam aprovadas, 
e agora foi aumentado 
em mais três, os 
distritos, as chácaras 
e as glebas. Por isso é 
importante destacar 
que não estamos aqui 
aprovando aumento do 
IPTU, mas sim, estamos 
realizando um trabalho 
de recomendação que o 
Tribunal de Contas exige 
do prefeito que se faça”, 
finalizou Zé Borsatto.

Vereadores de Barracão aprovam repasse de 
valores para a APAE
Outros projetos importantes para o município também entraram em pauta e foram 
discutidos durante a sessão

GERAL.

ENTIDADE(S): CAMARA MUNICIPAL FLOR DA SERRA DO SUL

CAMARA MUNICIPAL FLOR DA SERRA DO SUL
Até o Mês: Dezembro

Exercício de 2024MUNICIPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR

Balanço Patrimonial - Anexo 14

Página: 1 / 1

ATIVO
ATIVO CIRCULANTE 29.372,10
      CAIXA E EQUIVALENTES DE CAIXA 8.680,00
      VARIAÇÕES PATRIMONIAIS DIMINUTIVAS PAGAS ANTECIPADAMENTE 20.692,10
ATIVO NÃO CIRCULANTE 780.895,42
      IMOBILIZADO 780.895,42

PASSIVO E PATRIMÔNIO LÍQUIDO
PATRIMÔNIO LÍQUIDO 810.267,52
      PATRIMÔNIO SOCIAL E CAPITAL SOCIAL 632.778,14
      RESULTADOS ACUMULADOS 177.489,38

BALANÇO PATRIMONIAL

Exercício Atual
810.267,52

810.267,52

ATIVO (I)
ATIVO FINANCEIRO
ATIVO PERMANENTE

PASSIVO (II)
PASSIVO FINANCEIRO
PASSIVO PERMANENTE

SALDO PATRIMONIAL (III) = (I - II)

QUADRO DOS ATIVOS E PASSIVOS FINANCEIROS E PERMANENTES

810.267,52

801.587,52

8.680,00
8.680,00

8.680,00

Exercício Atual

0,00

801.587,52

QUADRO DAS CONTAS DE COMPENSAÇÃO

DIREITOS CONVENIADOS E OUTROS INSTRUMENTOS CONGÊNERES
GARANTIAS E CONTRAGARANTIAS RECEBIDAS

ATOS POTENCIAIS ATIVOS

DIREITOS CONTRATUAIS
OUTROS ATOS POTENCIAIS ATIVOS

OBRIGAÇÕES CONVENIADAS E OUTROS INSTRUMENTOS CONGÊNERES
GARANTIAS E CONTRAGARANTIAS CONCEDIDAS

ATOS POTENCIAIS PASSIVOS

OBRIGAÇÕES CONTRATUAIS
OUTROS ATOS POTENCIAIS PASSIVOS

0,00

0,00
0,00

Exercício Atual

0,00

0,00
58.226,23

58.226,23
0,00

0,00

0,00

QUADRO DO SUPERÁVIT/DÉFICIT FINANCEIRO

TOTAL POR FONTES DE RECURSOS
Exercício Atual

0,00

Nota(s) Explicativa(s):
O balanço patrimonial foi elaborado com observância dos dispositivos legais que regulam o assunto, em especial a Lei nº. 4320_64, a Lei Complementar nº. 101_2000, os princípios
de contabilidade, os normas brasileiras de contabilidade aplicadas ao setor público, o manual de contabilidade aplicada ao setor público, e demais disposições normativas vigentes,
as receitas e despesas orçamentarias foram codificadas e registradas em conformidade com o elenco de contas editado pelo Tribunal de Contas do Estado do Paraná, considerou-se o
regime de competências para receitas e despesas, sendo registradas mediante e a ocorrência dos seus respectivos fatos geradores.

João Carlos Basso
Contador - CRC-PR  050664-O

Nelson Aloisio Kunsler
Presidente

Sistema Contábil - Betha Sistemas. Usuário: joaobasso. Emissão: 27/02/2025, às 10:52:24. Protocolo: c86d65d5-be14-44a4-860e-27e86c7fa779
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PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 3/2025

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 3/2025, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM , no
dia   19/03/2025,   às   13h30min,   que   tem   por   objeto   a   Aquisição   de   dietas
enterais.
Recebimento das propostas: de 07/03/2025 às 08h00min até 19/03/2025 às
13h00min.
Abertura das propostas: 19/03/2025, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 19/03/2025, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro. 
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.
 

Bom Jesus do Sul-PR, 05 de março de 2025.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 4/2025

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 4/2025, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia   20/03/2025,   às  13h30min,   que   tem por   objeto   a  Aquisição  de  oxigênio
medicinal.
Recebimento das propostas: de 07/03/2025 às 08h00min até 20/03/2025 às
13h00min.
Abertura das propostas: 20/03/2025, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 20/03/2025, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro. 
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.
 

Bom Jesus do Sul-PR, 05 de março de 2025.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

EXTRATO ADITIVO Nº 02 DO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 7/2023
Pregão Nº 1/2023

OBJETO: Contratação de empresa para publicação dos atos legais da Câmara de Vereadores de Santo
Antonio  do  Sudoeste-PR  em  jornal  impresso  de  circulação  local  e  regional.  Conforme  quantidades
estabelecidas neste documento.

CONTRATANTE: CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE - PR;
CONTRATADA: RCO COMUNICAÇÕES LTDA - JORNAL DA FRONTEIRA.
VIGÊNCIA: 06/03/2026.
VALOR RENOVADO: R$ 63.237,84(Sessenta e Três Mil,  Duzentos e Trinta e Sete Reais e Oitenta e
Quatro Centavos). 
DATA DA ASSINATURA: 03/03/2025.
PELA CONTRATANTE: VALDIR ANTONIO CARVALHO - Presidente 
e pela contratada: LUIZ CARLOS VERONEZE - Representante Legal

EXTRATO DO CONTRATO Nº 03/2025
Processo inexigibilidade nº 03/2025

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE – PR

CONTRATADA:  UNICURSOS CAPACITAÇÃO E TREINAMENTOS LTDA
CNPJ Nº 19.949.769/0001-89

OBJETO: Aquisição de 01 (uma) inscrições para o curso “Poder Legislativo e o Controle Externo da 
Administração Pública”, a ser realizado nos dias 19,20 e 21 de fevereiro de 2025, no Município de 
Curitiba-PR.
VALOR TOTAL:  R$ 1.890,00 (Um Mil, Oitocentos e Noventa Reais)
VIGÊNCIA: 24/03/2025
Santo Antonio do Sudoeste, em 18/02/2025.

VALDIR ANTÔNIO CARVALHO – PRESIDENTE

EXTRATO DO CONTRATO Nº   04/2025
Processo inexigibilidade nº 04/2025

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE – PR 
CONTRATADA:  UNICURSOS CAPACITAÇÃO E TREINAMENTOS LTDA
CNPJ Nº 19.949.769/0001-89

OBJETO: Aquisição de 03 (três)  inscrições para o  curso “Poder Legislativo Municipal–Atribuições
Práticas do Processo Legislativo, Orçamento e Fiscalização”, a ser realizado nos dias 26,27 e 28 de
fevereiro de 2025, no Município de Curitiba-PR.

VALOR TOTAL:  R$ 5.670,00 (Cinco Mil, Seiscentos e Setenta Reais).

VIGÊNCIA: 30/03/2025

Santo Antonio do Sudoeste, em 24/02/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO - Presidente da Câmara de Vereadores

Estado do Paraná
Câmara de vereadores de Santo Antônio do Sudoeste

Estado do Paraná
Câmara de vereadores de Santo Antônio do Sudoeste

Estado do Paraná
Câmara de vereadores de Santo Antônio do Sudoeste

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 03/2025

OBJETO:  Aquisição  de  01  (uma)  inscrições  para  o  curso  “Poder  Legislativo  e  o  Controle  Externo  da
Administração Pública”, a ser realizado nos dias 19,20 e 21 de fevereiro de 2025, no Município de Curitiba-
PR.

Em cumprimento ao disposto no art. 165, parágrafo 1 da Lei Federal nº 14.133/21, torna-se público
o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:
Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Quantidade Preço

UNICURSOS 
CAPACITAÇ
ÃO E 
TREINAMEN
TOS LTDA

1 1 Inscrições para o curso  'Poder Legislativo e o 
Controle Externo da Administração Pública', a ser 
realizado nos dias 19,20 e 21  de fevereiro de 2025, 
no Município de Curitiba-PR. 

1,00 1.890,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em  18/02/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO
Presidente da Câmara de Vereadores

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 04/2025

OBJETO: Aquisição de 03 (três) inscrições para o curso “Poder Legislativo Municipal–Atribuições Práticas
do Processo Legislativo, Orçamento e Fiscalização”, a ser realizado nos dias 26,27 e 28 de fevereiro de
2025, no Município de Curitiba-PR.

Em cumprimento ao disposto no art. 109, parágrafo 1 da Lei Federal nº 8.666/93, torna-se público o
resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:
Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Quantidade Preço

UNICURSOS 
CAPACITAÇ
ÃO E 
TREINAMEN
TOS LTDA

1 1 Inscrições para o curso  'Poder Legislativo 
Municipal–Atribuições Práticas do Processo 
Legislativo, Orçamento e Fiscalização', a ser 
realizado nos dias 26,27 e 28  de fevereiro de 2025, 
no Município de Curitiba-PR. 

3,00 1.890,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em  24/02/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO
Presidente da Câmara de Vereadores

Estado do Paraná
Câmara de vereadores de Santo Antônio do Sudoeste

Estado do Paraná
Câmara de vereadores de Santo Antônio do Sudoeste
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Professores participam do curso 
“Literatura e Escrita na Educação 
Infantil”
Encontro reuniu educadores de Dionísio Cerqueira 
e Guarujá do Sul para fortalecer a alfabetização na 
primeira infância

GERAL.

Em um esforço 
contínuo para fortalecer a 
alfabetização na primeira 
infância, professores 
da rede municipal de 
ensino de Dionísio 
Cerqueira e Guarujá do 
Sul participaram do curso 
“Literatura e Escrita na 
Educação Infantil”. 

O encontro reuniu 
15 educadores, 
além da articuladora 
municipal do programa 
Compromisso Nacional 
Criança Alfabetizada, 
Ivonete Lanza, com o 
objetivo de aprimorar 
as práticas pedagógicas 
na alfabetização das 
crianças.

O curso teve como 
foco principal capacitar 
os professores com 
novas metodologias 
e estratégias para 
incentivar o interesse 
pela leitura e escrita 

desde a primeira 
infância. Isso faz parte 
de uma série de ações 
estratégicas para 
fortalecer a educação nos 
municípios e garantir que 
as crianças tenham um 
desenvolvimento sólido 
na alfabetização.

Durante o encontro, 
houve trocas de 
experiências e 
aprendizado sobre 
o papel essencial da 
literatura na formação 
dos pequenos leitores. 

A literatura é vista 
como uma ferramenta 
poderosa para despertar 
o interesse das crianças 
pela leitura e escrita, 
contribuindo assim para 
um desenvolvimento 
cognitivo e emocional 
mais amplo.

Essa iniciativa está 
alinhada com os objetivos 
do Compromisso 

Nacional Criança 
Alfabetizada, que busca 
garantir a alfabetização 
de todas as crianças 
brasileiras até o final 
do 2º ano do ensino 
fundamental. 

A participação da 
articuladora municipal 
do programa no curso 
reflete o compromisso 
dos municípios em 
colaborar com a União 
para melhorar os 
resultados educacionais e 
promover a equidade na 
educação.

Com essa formação, 
os professores estarão 
mais preparados para 
enfrentar os desafios da 
alfabetização na primeira 
infância, contribuindo 
assim para um futuro 
mais promissor para 
as crianças de Dionísio 
Cerqueira e Guarujá do 
Sul. 

A colaboração 
entre educadores e a 
integração de programas 
nacionais, como o 
Compromisso Nacional 
Criança Alfabetizada, 
são fundamentais para o 
sucesso dessas iniciativas.

não desista dos seus sonhos, persista, não pare de lutar, insista naquilo que você quer. 
Mesmo diante das dificuldades, a sua hora vai chegar. Acredite, todos somos vencedores desde 
o dia que nesse mundo aqui chegamos, já somos guerreiros e podemos realizar aquilo que nem 
pensamos ser capazes. Acredite: você já é um campeão, só basta crer.

-- Marquinhos Pensador

Vereador Sérgio de Mattos avalia sessões e 
trabalhos da Câmara
Parlamentar destaca incentivo à indústria, geração de empregos e alinhamento com a 
administração municipal em Santo Antonio do Sudoeste

GERAL.

O vereador Sérgio 
Antônio de Mattos 
fez uma avaliação dos 
trabalhos da Câmara 
Municipal de Santo 
Antonio do Sudoeste e 
destacou o alinhamento 
da maioria dos 
parlamentares com a 
administração do prefeito 
Ricardo. 

Segundo ele, o 
incentivo à indústria e 
a geração de empregos 
têm sido prioridades da 
gestão municipal.

Sérgio Antônio de 
Mattos ressaltou que 
o prefeito tem adotado 
medidas para fomentar 
o crescimento do setor 
industrial, o que tem 
resultado em uma 

demanda crescente por 
mão de obra na cidade. 

“Quando se vem esses 
projetos de incentivo, 
a gente está sempre à 
disposição da população, 
votando em favor do 
município”, afirmou o 
vereador.

Apesar do apoio 
majoritário ao Executivo, 
o vereador reforçou 
que isso não significa 
ausência de debates ou 
discordâncias. 

“Ter a grande maioria 
dos vereadores ao 
lado do prefeito não 
quer dizer que a gente 
sempre vai concordar. 
A gente discute, sempre 
respeitando a opinião de 
cada um. Mas a verdade 

é que o trabalho do 
prefeito tem sido voltado 
à indústria, ao comércio, 
ao trabalhador e ao 
agricultor, e por isso a 
administração tem esse 
apoio”, explicou.

Com experiência na 
política local, Sérgio 
de Mattos lembrou o 
legado de sua família no 
legislativo municipal. 

“Meu pai foi vereador 
por dois mandatos, eu 
estou indo para o meu 
terceiro e sempre votei a 
favor da população. Esse 
é o trabalho que quero 
continuar fazendo até o 
final do meu mandato”, 
concluiu.
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Vereadores aprovam repasse de 
valores para a APAE 

Importantes projetos para a população barraconense entraram em pauta e foram 
discutidos durante a última sessão ordinária da Câmara de vereadores, realizada na 
quinta-feira, dia 27. 

TDAH é o tema do programa 
Assembleia Entrevista desta 

semana

Chuvas perdem força e 
temperaturas seguem altas 
em março no Paraná, prevê 

Simepar

Preparativos para a Festa do Chapéu 
de Palha e Expo Bom Jesus

A Comissão organizadora já realizou duas reuniões para tratar dos detalhes da 
festa que acontecerá em julho. Com as primeiras decisões tomadas os preparativos já 
estão em ritmo acelerado.
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Governo do Estado investe 
quase R$ 2 bi em obras no 
Grande Oeste catarinense

Página 13


